

Samedi 1^{er} avril 2017, conférence et visite

Histoire du QUARTIER BACALAN et des BASSINS À FLOT

par Jean-Claude Déranlot

Des traces de l'architecture, industrielle ou sociale, classique ou moderne, racontent l'histoire du « village Bacalan », quartier à forte personnalité qu'une floraison de constructions fait basculer dans une ère nouvelle. Il faut faire connaître son passé alors qu'une nouvelle population prend possession des lieux. L'avenir ne peut pas ignorer le passé.

Au XIX^e siècle, avec le développement du commerce, la construction d'un bassin à flot est décidée. Au cours de la deuxième guerre mondiale les Italiens, puis les Allemands, prennent possession des lieux, comme en témoigne l'imposante présence de la base sous-marine. Les bassins à flot, c'est aussi le projet du canal de Grattequina, abandonné seulement dans les années 1960. Pendant des années les terre-neuvas, comme les usines, ont marqué l'histoire et la personnalité de Bacalan.

Alors qu'ils étaient condamnés à disparaître, les bassins à flot reprennent vie. Écluses, pompes, aqueducs, ponts, installations techniques diverses : c'est l'occasion de découvrir les secrets des bassins en admirant le savoir-faire des ingénieurs du XIX^e siècle.

Connue dans le monde entier, la Cité du Vin est aussi une invitation à découvrir le quartier « vu de haut ».

[Non compris dans la visite]



Photo Jean-Claude Déranlot

09h30 : accueil (maison du projet des bassins à flot).

10h00 : conférence.

13h00-14h30 : repas (libre), possibilité de déjeuner ensemble dans une brasserie (sur réservation).

14h30 : présentation du projet « bassins à flot » puis visite pédestre (bassin n°1, pont du pertuis, écluses, ponts, vivres de la marine et Vivres de l'Art, place Buscaillet, raffinerie Saint Rémi, église Saint Rémi, ...)

Inscriptions obligatoires (nombre de places limité) : confjcd@gmail.com

